

**DISCURSO**  
**SR. ELÍAS ANTONIO SACA**  
**PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA**  
**INAUGURACIÓN DE LA UNIVERSIDAD CATÓLICA**  
**DE EL SALVADOR, SEDE MEGATEC CABAÑAS**  
**06 DE FEBRERO DE 2009.**

HERMANOS SALVADOREÑOS:

BUENOS DÍAS PARA TODOS, QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS, UNA TARDE DE ESTAS TUVIMOS LA OCASIÓN DE REUNIRNOS CUATRO PRESIDENTES VIVOS, VIVOS PORQUE ESTAMOS VIVOS, LLEGÓ EL PRESIDENTE CRISTIANI, EL PRESIDENTE CALDERÓN, EL PRESIDENTE FLORES Y ESTE SERVIDOR Y DECÍA EL PRESIDENTE FLORES, MIREN ES QUE LA PRESIDENCIA, DEJA HUELLAS Y CICATRICES, YO DECÍA SÍ, DEJA MUCHAS HUELLAS, DEJA SATISFACCIONES GRANDES, DEJA SINSABORES Y SOBRETUDO DEJA POCO TIEMPO AL MANDATARIO PORQUE TODOS LOS DÍAS HAY QUE ESTAR RESOLVIENDO PROBLEMAS.

PERO COMO ME DIJO UNA TÍA: MIRA TONY YO ME ESTABAS QUEJANDO QUE EL TRABAJO, EL QUE NO LE GUSTA EL HUMO, QUE SE SALGA DE LA COCINA, A MI ME ENCANTA EL HUMO Y POR ESO ESTOY AQUÍ TERMINANDO MI MANDATO PRESIDENCIAL EN LOS PRÓXIMOS MESES.

DIPUTADO CARLOS REYES, ME SUENA CARLOS PORQUE, CARLOS ME ACOMPAÑÓ AL IGUAL QUE MI AHIJADO, QUIERO DECIRLES QUE EL ALCALDE DE ILOBASCO ES MI AHIJADO, SOY SU PADRINO DE BODAS Y LA SEÑORA ME LLAMA A MI POR CUALQUIER COSA Y MIENTRAS SEA PRESIDENTE ÉL VA A ESTAR COMPLICADO POR ESO, SON BROMAS.

CHEYO COMO LO CONOCEMOS CARIÑOSAMENTE AMIGOS, CARLOS, EL ALCALDE DE SENSUNTE, NUESTRO AMIGO EDGAR, EL ALCALDE DE VICTORIA, TODOS ELLOS ME ACOMPAÑARON EN ALGO QUE NOMINAMOS "HABLEMOS CON LIBERTAD", FUE MI RECORRIDO POR EL PAÍS Y AL RECORRER CABAÑAS, ESTE DEPARTAMENTO QUE TAMBIÉN LA FAMILIA SACA ESTA RELACIONADA CON ESTE DEPARTAMENTO, BUENO EL HOSPITAL DE ILOBASCO LLEVA EL NOMBRE DE UN TÍO MÍO QUE NACIÓ AQUÍ.

RECORRÍAMOS EL DEPARTAMENTO Y LA GENTE NOS DECÍA MIRE CANDIDATO LO QUE QUEREMOS ES UNA UNIVERSIDAD TÚ TE ACUERDAS CARLOS, UNA UNIVERSIDAD Y EMPEZAMOS A BUSCARLAS A HABLAR CON LAS UNIVERSIDADES DE LA CAPITAL Y LO QUE ME DECÍAN ES MIRE PRESIDENTE ES QUE NO ES NEGOCIO, ES QUE MIRE CUANTOS ALUMNOS PODEMOS REUNIR, ESO FUE EN EL RECORRIDO.



POSTERIORMENTE CUANDO LLAME A DARLYN A QUIEN LE AGRADEZCO SU TRABAJO, YO SABÍA DE LA CAPACIDAD DE DARLYN ADMINISTRATIVA, GERENCIAL QUE CONOCE A LOS MAESTROS, BUENO USTEDES HAN VISTO EN EL SALVADOR NO HEMOS TENIDO NI UNA TAN SOLA HUELGA NI DE MAESTROS, NI DE ENFERMERAS, NI DE MÉDICOS, POR UNA SOLA RAZÓN, PORQUE HEMOS TENIDO COMPROMISOS DE ADMINISTRAR FÍSICAMENTE AL PAÍS.

QUÉ SIGNIFICA ESTO, LOS PAÍSES NO CAMINAN SOLOS, LOS PAÍSES CAMINAN DE LA MANO DE SUS DIRIGENTES Y TENEMOS QUE ESTAR PRESTOS A REUNIRNOS CON LOS DIFERENTES SECTORES Y RESOLVER LOS PROBLEMAS Y LO HEMOS HECHO.

IMAGÍNESE NEGOCIAR EL CONTRATO COLECTIVO DE 50 MIL MAESTROS, YO LE DIGO A LA MINISTRA, HÁBLAME CUANDO RESOLVÁS Y HABLA CON EL MINISTRO DE HACIENDA QUE ES EL QUE CONOCE LAS FINANZAS.

UN SALUDO AL ALCALDE DE ILOBASCO, AL ALCALDE DE SENSUNTE, AL EXCELENTÍSIMO Y REVERENDÍSIMO MONSEÑOR LUIGI PEZZUTO, NUNCIO DE SU SANTIDAD EL PAPA, SEÑORA MINISTRA, VICEMINISTRA DE EDUCACIÓN, MIEMBROS DEL GABINETE, VEO AQUÍ AL MINISTRO DEL MEDIO AMBIENTE, LO ESCUCHÉ ESTA MAÑANA EN LA RADIO, NO LE DIGO CUAL, "LA CHEVERE", EXCELENTÍSIMO REVERENDÍSIMO FERNANDO SÁENZ LACALLE PRESIDENTE DE LA CONFERENCIA EPISCOPAL Y TENDRÉ EL HONOR Y AQUÍ LO VOY HACER PÚBLICO, CONDECORAR CON LA ORDEN NACIONAL JOSÉ MATÍAS DELGADO EN EL GRADO DE OFICIAL EL PRÓXIMO 12, MONSEÑOR SE VA.

YO PREGUNTÉ A PROTOCOLO, LES QUIERO CONTAR ESTO, MIREN, YO CREO QUE AL PARTIR COMO ARZOBISPO, MONSEÑOR SÁENZ, TENEMOS QUE ENTREGARLE ALGO QUE LO RECUERDE, LA ASAMBLEA LEGISLATIVA HIZO LO CORRECTO AL NOMBRARLO HIJO MERITÍSIMO, COSA QUE COMPARTO PORQUE ADEMÁS TENDRÉ LA SATISFACCIÓN DE SANCIONAR EL DECRETO DE LA ASAMBLEA, TENEMOS QUE BUSCAR ALGO Y EMPEZARON A BUSCAR, BUENO, LE DIGO YO AL JEFE DE PROTOCOLO A CHICO, YO QUERÍA ENTREGARLE UNA ORDEN, PERO MIRE, LO QUE SE ACOSTUMBRA PRESIDENTE, BUENO Y NO SOY EL PRESIDENTE LE DIJE YO, Y DECIDIMOS ENTREGARLE ESTA ORDEN MONSEÑOR POR TODO LO QUE HA HECHO POR NUESTRA IGLESIA CATÓLICA, POR SU TRABAJO, POR SU ESFUERZO, POR NO RENDIRSE JAMÁS, POR ENTREGAR SU VIDA.

CUANDO YO ERA CANDIDATO LO FUI A VER Y VOY A CONSEGUIR LA BENDICIÓN, ME DIO MUCHAS RECOMENDACIONES, ALGUNOS REGAÑOS, ES UN BUEN MUCHACHO USTED ME DIJO.

MONSEÑOR SÁENZ YO CREO QUE DESPUÉS DE LA DECISIÓN DEL SANTO PADRE, DE NOMBRARLO A USTED COMO ARZOBISPO, LAS COSAS HAN CAMBIADO MUCHO, LA

IGLESIA HA CRECIDO MUCHO Y USTED DEBE SENTIRSE SATISFECHO PORQUE ÉL NACIÓ EN ESPAÑA, TIENE 40 AÑOS DE ESTAR EN EL SALVADOR, YA ES CUSCATLECO.

LE DESEO LO MEJOR MONSEÑOR Y POR SUPUESTO QUE CREO TAMBIÉN, ESTA DE MODA LA ZONA CENTRAL PORQUE EL OBISPO DE SAN VICENTE EL OBISPO DE SAN VICENTE MONSEÑOR JOSÉ LUIS ESCOBAR, LO VA A SUSTITUIR A PARTIR DEL 14 COMO ARZOBISPO DE SAN SALVADOR.

REVERENDÍSIMO MONSEÑOR JOSÉ LUIS ESCOBAR Y ROMEO TOBAR ASTORGA, AQUÍ TAMBIÉN ESTÁ EL OBISPO CASTRENSE MONSEÑOR FABIO COLINDRES, EL OBISPO AUXILIAR DE SANTA ANA Y MI DIRECTOR MONSEÑOR CABRERA, OBISPO DE SANTIAGO DE MARIA, FUE MI DIRECTOR EN EL COLEGIO SAN AGUSTÍN DE USULUTÁN Y LO RECORDAMOS CON MUCHO CARIÑO, HOY OBISPO DE SANTIAGO DE MARIA.

QUERIDOS ALUMNOS, HABITANTES DE CABAÑAS, INVITADOS ESPECIALES:

PARA MI ES VERDADERAMENTE UN SUEÑO EL ACTO QUE HOY CELEBRAMOS, YA INAUGURAMOS EL MEGATEC DE LA UNION, EL MEGATEC DE SONSONATE QUE MANEJA EL PADRE MUCCI, HOY ESTAMOS INAUGURANDO EL MEGATEC DE CABAÑAS, DESPUÉS EL DE ZACATECOLUCA, EL DE CHALATENANGO Y QUIERO ANUNCIARLES HOY OFICIALMENTE QUE LA MINISTRA ME HA COMUNICADO QUE YA TIENE TRES MANZANAS EN SANTA MARIA, USULUTÁN, PARA CONSTRUIR EL MEGATEC DE USULUTAN. YO NO SE DE DONDE VA A SACAR LA PLATA, ELLA ME HA SACADO MUCHÍSIMA PLATA PARA TODAS LAS OBRAS DE EDUCACIÓN, PERO YO NO ME PODÍA IR SIN DEJARLE A MI PUEBLO UN MEGATEC.

ASÍ ES QUE MONSEÑOR USTEDES (...) DE USULUTÁN Y SE OLVIDA DE SANTIAGO DE MARÍA, VAMOS A ENTRARLE DE LLENO A TODAS ESTAS OBRAS.

QUERIDOS HERMANOS:

ABRIR UN AULA, CONSTRUIR UNA ESCUELA, ES LA MEJOR INVERSIÓN QUE UN PAÍS PUEDE HACER DE CARA AL RETO QUE NOS PLANTEA EL MUNDO GLOBALIZADO, ENTENDIENDO QUE LOS JÓVENES SON EL RESULTADO DE LA SOCIEDAD EN QUE VIVEN Y, POR EXTENSIÓN, DE LAS INSTITUCIONES QUE SUSTENTAN ESTAS SOCIEDADES.

Y ES QUE USTEDES JÓVENES NECESITAN VER SEÑALES CLARAS QUE LES INDIQUEN QUE ASÍ COMO LAS ESTRUCTURAS SOCIALES LES PROPONEN Y LES INCULCAN REGLAS, NORMAS Y VALORES PARA LA CONVIVENCIA PACÍFICA, TAMBIÉN LES DOTAN DE INSTRUMENTOS Y MECANISMOS QUE LES DEN OPORTUNIDADES QUE LES PERMITAN CRECER.

ES POR ELLO QUE CON GRAN ALEGRÍA Y SATISFACCIÓN, ESTAMOS HACIENDO REALIDAD ESTE GRAN SUEÑO, ES QUE NO SOLO FUE EL SUEÑO DE DARLYN QUE ES HIJA DE ILOBASCO, ESTE FUE EL SUEÑO DE TODA CABAÑAS QUE QUERÍA UNA UNIVERSIDAD Y VAYA QUE UNIVERSIDAD LE HICIMOS A CABAÑAS.

YO LE DECÍA HOY LA SATISFACCIÓN MAS GRANDE MAS GRANDE ES QUE DESCENTRALICEMOS POR QUÉ SAN SALVADOR PUEDE TENER ESTA CONSTRUCCIÓN, CUÁL ES LA DIFERENCIA. AQUÍ INAUGURÉ LA ESCUELA KAROL WOJTYLA, DONDE ESTÁN LOS ALUMNOS, LIADÍSIMA ESCUELA, TODOS, LA BARRA DE LA ESCUELA.

ESTE SUEÑO, ES UN SUEÑO DE CONSTRUIR LA OPORTUNIDAD DEL JOVEN, DE CONSTRUIRLE SU PRIMER EMPLEO, YO DECÍA BUENO QUE VAMOS HACER CON 9 MIL O 10 MIL MÉDICOS, (...) PORQUE ESTÁN PROTESTANDO, PLATICABA YO EN AQUEL MOMENTO.

DIJERON, VAN A PRIVATIZAR LA SALUD, YO LOS CONVENCÍ Y GRACIAS POR CREERME QUE LA SALUD EN ESTE PAÍS, EL AGUA, Y LA EDUCACIÓN NO SERÁ PRIVATIZADAS, ESO ESTA EN MANOS DEL ESTADO Y LO QUE HAY QUE HACER ES FACILITAR UNA MEJOR SALUD, BUENO CREANDO FOSALUD, QUE ÉXITO MÁS GRANDE HEMOS TENIDO CON FOSALUD, 2 DE LA MAÑANA, 3 DE LA MAÑANA A BUSCAR UN MEDICAMENTO Y AHÍ LE DIMOS EMPLEO A 2 MIL MÉDICOS. Y CREO QUE HE ESCUCHADO YO QUE LOS ACTUALES ASPIRANTES A OCUPAR MI PUESTO, QUIEREN AUMENTAR EL FOSALUD, ME ALEGRA PORQUE ESO YA NO ES MARCHA ATRÁS, FOSALUD ES UNA CONQUISTA DE TODOS LOS SALVADOREÑOS Y SALVADOREÑAS, ENFERMERAS, MÉDICOS, AUXILIARES, PERSONA ADMINISTRATIVO, MÉDICOS Y ESPECIALISTAS PORQUE TENEMOS ESPECIALIDADES TAMBIÉN.

EL 11 DE MARZO 2008, HACE CASI UN AÑO, SE MARCÓ EL INICIO DE LA IMPLEMENTACIÓN DE LA RED MEGATEC ACÁ EN CABAÑAS. EN AQUEL MOMENTO, CUANDO COLOCAMOS LA PRIMERA PIEDRA, SIGNIFICÓ EL ANHELO EN EL ÁREA TÉCNICA, EN APOYO AL DESARROLLO LOCAL DE LOS DIFERENTES POLOS PRODUCTIVOS DE NUESTRO PAÍS.

HOY EL MEGATEC, SEDE CABAÑAS, INICIA UNA NUEVA MARCHA HACÍA LA SUPERACIÓN Y HACIA EL DESARROLLO, POR MEDIO DE LAS CARRERAS DE TÉCNICO EN LÁCTEOS Y CÁRNICOS; TÉCNICO EN GESTIÓN Y DESARROLLO TURÍSTICO", "TÉCNICO EN DISEÑO INDUSTRIAL CON ESPECIALIDAD EN PRODUCCIÓN DE ARTESANÍAS", FÍJENSE QUE MARAVILLAS, EL MUCHACHO SE FRUSTRRA CUANDO SALE DE LA UNIVERSIDAD Y NO ENCUENTRA UN EMPLEO Y ES LÓGICO. YO TENGO UNA CANTIDAD DE MÉDICOS EN MI FAMILIA Y TAMBIÉN COMPAÑEROS DE COLEGIO QUE SON MÉDICOS Y ME DICEN MIRA: NOSOTROS GANAMOS TANTO, ESTUDIAMOS TANTOS AÑOS Y ASPIRAMOS UNA PLAZA EN EL SEGUIR SOCIAL O UNA PLAZA EN LOS HOSPITALES PÚBLICOS Q1UE POR CIERTO YA VAN A ESTAR, HOSPITALES NUEVOS.

HOY ME DECÍA EL ALCALDE AQUÍ FALTA UN HOSPITAL, BUENO PÍDANSELO AL QUE VA A VENIR HOY EN LA TARDE, YA NO ME TOCÓ A MI, CON GUSTO SE LOS HUBIERA ECHO ALCALDE, PORQUE HICIMOS HOSPITALES DESDE EL DE NUESTRA SEÑORA DE FATIMA EN COJUTEPEQUE, EL SAN PEDRO DE USULUTÁN, EL SAN JUAN DE DIOS DE SAN MIGUEL, BUENO TODOS LOS HOSPITALES SE HAN ARREGLADO, SE HAN RECONSTRUIDO.

LOS MUCHACHOS SALEN Y NO ENCUENTRAN UN EMPLEO ESO ES FRUSTRANTE. IMAGÍENSE UN MEDICO OCHO AÑOS O SIETE, TODAS LAS CARRERAS, TODAS FUERON DISEÑADAS POR UN ENFOQUE POR COMPETENCIAS Y CONSULTA CON EL SECTOR PRODUCTIVO, NUESTRO TRABAJO EN ESTA SEDE DEL MEGATEC, COMENZÓ COMO LES DIJE HACE CASI UN AÑO, ESTA OBRA SE HACE REALIDAD CON UNA INVERSIÓN CERCANA A LOS 14 MILLONES DE DÓLARES PROVENIENTES DEL FIDEICOMISO PARA LA SEGURIDAD Y LA EDUCACIÓN, YO NO VENGO HABLAR DEL PASADO, PERO CUANDO ME NEGARON LOS PRESTAMOS EN LA ASAMBLEA, YO DIJE BUENO AQUÍ BÁSICAMENTE O ME PONGO A LLORAR EN LA CUNETA O ME PONGO A RESOLVER ESTE PROBLEMA Y GENERAMOS IDEAS CREATIVAS Y AHÍ NACIÓ EL FIDEICOMISO Y ESO NOS HA PERMITIDO FINANCIAR EL PLAN 2021 Y NOS HA PERMITIDO FINANCIAR LA COMPRA DE VEHÍCULOS, NOS HA PERMITIDO DARLE EL ESCALAFÓN A LA POLICÍA NACIONAL CIVIL Y NOS HA PERMITIDO SER SOBRE TODO EN LA POLICÍA MEJORARLA EN EL TEMA DE LA INVESTIGACIÓN Y LOS LABORATORIOS CIENTÍFICOS.

QUISIERA DECIRLES QUE HEMOS INVERTIDO TAMBIÉN EN CAPITAL HUMANO, QUE ES LA MÁS SEGURA DE LAS INVERSIONES. YA HEMOS BRINDADO, PARA EL INICIO DE LAS CLASES, MÁS DE UN MILLÓN 404 MIL DÓLARES EN BECAS.

CON LO QUE ESTAMOS BENEFICIANDO A 400 ALUMNOS DE ESCASOS RECURSOS QUE PROVIENEN NO SÓLO DE CABAÑAS, SINO DE TODOS LOS DEPARTAMENTOS, SAN VICENTE Y CUSCATLÁN.

CON LA INAUGURACIÓN DE ESTA NUEVA CASA DE ESTUDIOS SUPERIORES, ESTAMOS CREANDO OPORTUNIDADES PARA EL DESARROLLO EN LAS ÁREAS DE PROCESAMIENTO Y CONSERVACIÓN DE ALIMENTOS, DESARROLLO TURÍSTICO Y EN OTRAS ÁREAS COMO MATEMÁTICA, INGLÉS Y CIENCIAS.

TODA ESTA OBRA SERÁ ADMINISTRADA POR LA CONFERENCIA EPISCOPAL A TRAVÉS DE LA UNIVERSIDAD CATÓLICA, YA QUE ES UNA UNIVERSIDAD ACREDITADA QUE ADEMÁS POSEE LA EXPERIENCIA FORMANDO PROFESIONALES EN DIFERENTES ÁREAS DEL CONOCIMIENTO.

EN LOS ÚLTIMOS DOS MESES HEMOS INAUGURADO LA ESCUELA ESPECIALIZADA EN INGENIERÍA, SEDE MEGATEC DE LA UNIÓN, EL MEGATEC DE SONSONATE Y AHORA EL

MEGATEC CABAÑAS. EN TOTAL, MÁS DE 2,500 ALUMNOS ESTARÁN RECIBIENDO FORMACIÓN TECNOLÓGICA.

QUERIDOS JÓVENES, PADRES DE FAMILIA, EN EL GOBIERNO HEMOS REALIZADO UNA IMPORTANTE INVERSIÓN EN EDUCACIÓN, 25 MILLONES DE DÓLARES EN CONSTRUCCIÓN Y EQUIPAMIENTO DE LAS SEDES MEGATEC, ADEMÁS SE DOTA DE BIBLIOTECAS A 375 ESCUELAS Y SE INVIRTIERON 60 MILLONES DE DÓLARES EN REPARACIONES Y RECONSTRUCCIONES DE ESCUELAS.

ADEMÁS, Y DE ESTO ME SIENTO ESPECIALMENTE ORGULLOSO, Y ME SIENTO ORGULLOSO PORQUE ESTO NO ERA UNA OBLIGACIÓN CONSTITUCIONAL, EL PRESIDENTE JURA CUMPLIR LA CONSTITUCIÓN, PERO NO ESTÁ EN LA CONSTITUCIÓN, PERO NO IMPORTA, YA PEDIMOS QUE SE REFORME LA CONSTITUCIÓN PARA QUE QUEDE, ESTABLECIMOS LA GRATUIDAD DEL BACHILLERATO PÚBLICO, LO QUE NOS PERMITIÓ INCORPORAR A 170 MIL ALUMNOS QUE FUERON EXONERADOS DE MATRÍCULA, DE ESCOLARIDAD Y GASTOS DE GRADUACIÓN, Y AHÍ ESTAMOS INVIRTIENDO 38 MILLONES DE DÓLARES.

EL PROGRAMA ESCUELA SALUDABLE, ESTE PROGRAMA VIENE DE LA ADMINISTRACIÓN CALDERÓN SOL, AMPLIÓ SU COBERTURA, PORQUE TENÍAMOS HASTA SEXTO, AMPLIAMOS LA ESCUELA SALUDABLE HASTA NOVENO GRADO Y PARA EL 2009 SE CUENTA CON UN PRESUPUESTO DE 11.3 MILLONES QUE PERMITIRÁ BENEFICIAR A CASI UN MILLÓN DE ALUMNOS DE ESCUELAS DEL ÁREA RURAL Y LAS ÁREAS URBANO MARGINAL. AHÍ TENÍAMOS NIÑOS QUE LLEGABAN SIN COMER, HABÍA QUE TOMAR UNA MEDIDA, PARA DARLES ALIMENTACIÓN

Y AHORA CREAMOS PARA ESTE AÑO EL PROGRAMA DE CERO A CINCO AÑOS, VAMOS A DARLE LA ALIMENTACIÓN A ESTOS NIÑOS EN ALGUNAS ÁREAS, QUE CREO QUE VA, DEFINITIVAMENTE, A CAMBIAR LA HISTORIA, PORQUE EN ESA EDAD LOS NIÑOS NO PUEDEN DEJAR DE CONSUMIR LO BÁSICO. LA OTRA SEMANA LANZAMOS EL PROGRAMA "VASO DE LECHE", OTRO PROGRAMA, Y LO ESTAMOS HACIENDO SIN NINGÚN PROBLEMA EN EL PRESUPUESTO, AHÍ ANDA TODO MUNDO HABLANDO QUE LOS SUBSIDIOS, QUE ESTO, SACA QUITE ESTO, SACA QUITE LO OTRO, Y LES DIGO, YO NO LE VOY A SUBIR AL GAS PROPANO Y AFECTAR A LA GENTE MÁS POBRE, ADEMÁS LA GENTE QUE COMPRA GAS PROPANO, NOS EVITA A BOTAR LOS ÁRBOLES, ESTAMOS USANDO MENOS LEÑA, ES INCREÍBLE.

YO ESTOY BUSCANDO UNA FIGURA Y HABLÉ CON EL MINISTRO DEL MEDIO AMBIENTE, DE QUE ESTE SALVATAJE DE TODOS LOS ÁRBOLES, QUE SE HACE GRACIAS A ESTO PUEDA RECIBIR UNA RETRIBUCIÓN DE LOS PAÍSES QUE ... POR LA CONSERVACIÓN DE LOS ...

TENEMOS TAMBIÉN EL BACHILLERATO GRATUITO. ¿DE QUÉ SE TRATA ESTO?, SE TRATA DE QUE A LOS GOBERNANTES NO NOS ELIGEN PARA QUE NOS QUEDEMOS ENCERRADOS

ALLÁ EN LA OFICINA, YO NO TENGO ESA COSTUMBRE, YO HE VENIDO COMO 20 VECES A ILOBASCO, YA SENSUNTE SE PONE CELOSO Y EL OTRO, COMO 20 VECES, HEMOS INAUGURADO PARQUES, EL ESTADIO, YA LE CAMBIASTE EL NOMBRE A ROBLES, ASÍ SE DEBIÓ LLAMAR SIEMPRE, Y ME GUSTABA PORQUE EL FIRPO LE GANABA MUCHAS VECES. BUENO, EL PROGRAMA ESCUELA SALUDABLE LO AMPLIAMOS.

YO QUISIERA DECIRLES A USTEDES QUE A CUATRO MESES DE TERMINAR MI MANDATO, LA OBLIGACIÓN DE UN PRESIDENTE ES DAR CUENTA DE LO QUE HA HECHO, HOY QUE ENTRÁBAMOS A ESTE LUGAR, SÓLO LO HABÍA VISTO POR EL HELICÓPTERO, ME DIJO EL JEFE DEL ESTADO MAYOR MIRE PRESIDENTE NO VA PODER VIAJAR MAÑANA EN HELICÓPTERO, ASÍ ES QUE NOS VAMOS TEMPRANO, Y TUVIMOS LA PRESENTACIÓN DE RESULTADOS DE LA ENCUESTA FESAL ALLÁ EN SAN SALVADOR, ESA SÍ ES ENCUESTA VERDADERA, SERÍA, NO ESTAMOS HABLANDO DE CHABELIADAS, Y ESA ENCUESTA HABLA DE LOS AVANCES QUE TENEMOS EN EL TEMA DE LA SALUD, CUÁNTOS NIÑOS CON VIH YA NO NACE CON VIH CUYA MADRE ESTÁ CONTAMINADA, Y UNA SERIE DE AVANCES MÉDICOS QUE MAÑANA SERÁN PUBLICADOS, GRACIAS A LA INVERSIÓN EN LA SALUD.

PERO BUENO LOGRÉ VENIR SIEMPRE, SINO ME HUBIERA VENIDO POR TIERRA, PERO NO QUERÍA HACER ESPERAR A LOS SEÑORES OBISPOS Y A USTEDES QUE ME IMAGINO QUE ESTÁN DISFRUTANDO, YO ACABO DE ESTAR EN LA UNIÓN, VIENDO EL MEGATEC, Y CUANDO LO VEO AQUÍ ESTO ME IMPRESIONA, ME IMPRESIONA FAVORABLEMENTE, POR QUÉ NO PODEMOS DARLE AL INTERIOR DEL PAÍS, DESCENTRALIZARLO, DARLE EMPLEO, AHÍ EN LA UNIÓN LE HEMOS DADO EMPLEO A UNA GRAN CANTIDAD DE MUCHACHOS, NO NOSOTROS, LA EMPRESA PRIVADA.

A CUATRO MESES DE TERMINAR MI GESTIÓN COMO PRESIDENTE ME SIENTO MUY SATISFECHO DE LO QUE HEMOS HECHO, SERÁN USTEDES Y LOS AÑOS LOS QUE JUZGUEN LA LABOR DE ESTA ADMINISTRACIÓN, POR ELLO ME ENCANTA REPETIR UNA FRASE QUE DICE, NO TENEMOS TODO LO QUE QUEREMOS, PERO QUEREMOS TODO LO QUE TENEMOS, Y ES QUE LOS SALVADOREÑOS DEBEMOS CUIDAR NUESTRA TIERRA, PEQUEÑA, EL ÚNICO PEDAZO DE TIERRA QUE TENEMOS, DEBEMOS CUIDAR NUESTRA LIBERTAD, DEBEMOS CUIDAR NUESTRA PAZ, NUESTRO DESARROLLO Y NUESTRA ESTABILIDAD QUE COMO PAÍS HEMOS LOGRADO.

EN ESE SENTIDO, HEMOS DEJADO UN LEGADO IMPORTANTE EN GRANDES OBRAS, LAS CARRETERAS, LA LONGITUDINAL DEL NORTE, NO LA VOY A INAUGURAR, PERO YA LE DIJE YO AL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICA, INVÍTENME, PORQUE ALGUITO HICE PARA CONSEGUIR ESOS FONDOS, LA LONGITUDINAL DEL NORTE, ESTAMOS HABLANDO DE 24 POBLACIONES QUE VAMOS A UNIR DE OCCIDENTE A ORIENTE, YA NO VA TENER EL DE METAPÁN QUE BAJAR POR SANTA ANA BUSCAR LA CARRETERA, NO, VA PODER VIAJAR HASTA ALLÁ HASTA LA UNIÓN, TENEMOS EL PUERTO QUE LO ACABAMOS DE RECIBIR, LOS MEGATEC, FOSALUD, RED SOLIDARIA Y OTROS PROGRAMAS, LOS HOSPITALES.



QUERIDOS AMIGOS LES PUEDO ASEGURAR, CON LA SOLVENCIA MORAL QUE ME DA EL CUMPLIMIENTO DE MIS PROMESAS, QUE HEMOS DEJADO FIRMES LAS BASES DE UN GOBIERNO DONDE LO FUNDAMENTAL HA SIDO LO SOCIAL. BASTA LEER LA DOCTRINA SOCIAL DE LA IGLESIA Y DARSE CUENTA QUE NUESTRO PROGRAMA ESTUVO IMPREGNADO FUERTEMENTE DE ESTA DOCTRINA SOCIAL.

FINALMENTE QUIERO FELICITAR A LA CONFERENCIA EPISCOPAL, SEÑOR SÁENZ, A MONSEÑOR TOVAR ASTORGA, A MONSEÑOR ESCOBAR, PORQUE AHORA HAY OTRA UNIVERSIDAD QUE NOS PERMITE CUMPLIR UNA PROMESA, QUE LO MÁS IMPORTANTE DE UN POLÍTICO ES SU CREDIBILIDAD, QUE NO MIENTA, PORQUE YO SIEMPRE HE DICHO QUE LAS MENTIRAS TIENEN PATAS CUTAS, Y AL QUE MIENTE LO ALCANZA LA VERDAD, AQUÍ PROMETIMOS HACER UNA UNIVERSIDAD EN EL DEPARTAMENTO, Y ADEMÁS YO ESTOY COMPROMETIDO CON TODO EL NORTE DEL PAÍS, HEMOS INVERTIDO EN LAS CALLES, HOY YA SE PUEDE IR A GUATAJIAGUA EN UNA CALLE, SENSEMBRA, YAMABAL, ALLÁ EN MORAZÁN, HEMOS INVERTIDO EN CALLES EN LA UNIÓN, EN LA PARTE ALTA DE USULUTÁN, LO QUE DA CON LA PANAMERICANA, Y AHORA LA LONGITUDINAL VA SER UNA TERCERA CARRETERA INTERNACIONAL, NO INTERNACIONAL, PERO SÍ TERCERA AUTOPISTA, PARA QUE NOS DESPLACEMOS LOS SALVADOREÑOS.

YO QUISIERA DECIRLES QUE EN PRIMER LUGAR LE DOY GRACIAS A DIOS, Y ME ACOMPAÑÓ EN ESTE PERÍODO, NO ES FÁCIL, SIEMPRE SE DEMANDA Y UN PAÍS PRESIDENCIALISTA EL PRESIDENTE TIENE LA CULPA DEL VIENTO, TIENE LA CULPA DE LAS INUNDACIONES, TIENE LA CULPA DE TODO, ES NORMAL.

YO LES QUIERO AGRADECER, PORQUE SI YO LES DIJERA HOY QUE NO ME HA GUSTADO ESTE TRABAJO SERÍA MENTIRA, ME HA ENCANTADO SERVIRLE A LOS SALVADOREÑOS, ME HA GUSTADO, Y HEMOS HECHO MUCHAS COSAS, SIN ... Y SIN PONER EN RIESGO LA ESTABILIDAD FINANCIERA QUE EL SALVADOR TIENE, PORQUE SI DE ALGO ME SIENTO MUY CONTENTO ES QUE AL PRÓXIMO GOBIERNO LE VAMOS A ENTREGAR UN PAÍS CON MENOS DEUDA, CON LA MENOR INFLACIÓN DE AMÉRICA LATINA, CON EL COMPROMISO DE LA DEUDA DE LOS EURO BONOS QUE VENCÍAN EN EL 2011 CANCELADA, VA PODER EL PRESIDENTE DE TURNO MANIOBRAR, A MI ME TOCÓ DIFÍCIL, LLEGUÉ SIN PRESUPUESTO EN JUNIO, FUE DURO, DURÍSIMO, CUATRO AÑOS ME TUVIERON NI SI QUIERA CON PAN, A PURA AGUA, Y YO LE DIJE A LA MINISTRA DIOS PROVEERÁ Y AQUÍ ESTÁ LA MANO DE DIOS OBSERVÁNDOSE EN ESTA INSTALACIÓN.

FINALMENTE QUIERO AGRADECERLES A ESTA GRAN AUDIENCIA, MUCHACHOS APROVECHEN ESTA UNIVERSIDAD, CUÍDENLA, PORQUE ESTAS SON GRANDES OBRAS, OBRAS QUE LE VAN A CAMBIAR LA VIDA A USTEDES. QUIERO DECIRLE A CABAÑAS, CHEYO, A LOS ALCALDES QUE ESTÁN AQUÍ, CLARO EL ALCALDE DE SENSUNTE LO QUERÍA MÁS CERQUITA DE SENSUNTE, BUENO, SE PUSO LAS PILAS AQUÍ CHEYO, PORQUE

ADEMÁS EL MEGATEC LE VA SUBIR EL PRECIO AL RESTO DE MANZANA, QUE NO SON CUATRO LAS QUE TIENE, NO PERO MUCHAS GRACIAS CHEYO POR LA DONACIÓN.

YO QUIERO DECIRLES QUE EL UNO DE JUNIO, VOLVERÉ A REPETIR ESA FRASE QUE HE REPETIDO EN TODO MI MANDATO, LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN, AQUÍ ESTÁ ESTA UNIVERSIDAD.

MUCHAS GRACIAS